
第一图书网, tushu007.com
<<海洋功能区划研讨会论文集>>

图书基本信息

书名：<<海洋功能区划研讨会论文集>>

13位ISBN编号：9787502777173

10位ISBN编号：7502777172

出版时间：2010-4

出版时间：海洋出版社

作者：国家海洋功能区别专家委员会 编

页数：354

版权说明：本站所提供下载的PDF图书仅提供预览和简介，请支持正版图书。

更多资源请访问：http://www.tushu007.com

Page 1



第一图书网, tushu007.com
<<海洋功能区划研讨会论文集>>

内容概要

海洋是全球生命支持系统的重要组成部分，是人类社会赖以生存和发展的宝贵财富。
近年来各濒海国家日益重视和加强海洋管理，合理开发海洋资源、保护海洋生态环境、保障海洋高生
产力已成为国际社会的共识。
海洋功能区划是《中华人民共和国海域使用管理法》(文中简称《海域使用管理法》)和《中华人民共
和国海洋环境保护法》(文中简称《海洋环境保护法》)确立的一项重要制度，是我国海域管理制度的
重大创新。
其在引导海洋产业优化布局，规范海洋开发利用秩序，协调行业用海矛盾，保障了国家重大项目的用
海需求，控制近岸海域污染和生态恶化等方面发挥了至关重要的作用。
    海洋功能区划制度需要不断地创新与完善，以适应海洋事业蓬勃发展形势。
为进一步推动海洋功能区划理论和实践研究，增进海洋部门与科研单位之间的交流，提高海洋功能区
划工作的水平，国家海洋局自2008年以来已召开两届“全国海洋功能区划研讨会”。
会议得到了中国工程院金翔龙院士等百余位知名海洋专家学者和海洋管理人士的积极支持和参与，共
提交论文60余篇。
论文涉及海洋功能区划和海岸保护与利用规划的政策与技术、海洋功能区划研究进展及面临的主要问
题、区域建设用海规划编制理论与技术等多个重要专题。
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章节摘录

插图：我想，这几位领导都已经提出了一些重大的、原则性的问题，我在这里想谈一谈我个人的一些
看法，我主要想谈两点问题。
第一点，我想谈一谈我自己对现在我们在海域使用或海域资源开发利用方面存在的一些主要的、比较
大的问题。
国家海洋局成立海域司以来，进行了严格的管理，过去对海域使用的无序状态得到了遏制，现在应该
说是比较有秩序了，对整个海域的使用也逐渐科学化起来，但这并不意味着，我们现在在海域使用上
不存在任何问题，应该说随着经济的发展，新的形势的推进，问题总是要出现的。
所以，我现在想谈一下，我对现在出现的有些问题和一些状况，做一下个人认识的介绍。
首先，目前，对于海域使用或海域资源开发，有些方面是不合理的，由于这些不合理，不仅影响到科
学的使用海域，也影响到海域的自然环境，特别是生态环境。
有人说，对于海域使用造成的生态影响，我们可以搞生态修复。
我想，这是空话！
修是修不复的，只能修补，因为已经破坏掉了，再原封不动的，这是不太可能的，都是在玩文字游戏
，实际上只能修补。
对于这个，我们要认真地重视。
刚才于司长也特别就这方面谈了一些真知灼见的看法。
我想，在海域使用的不合理方面，比较集中地出现的问题就是围填海呈现盲目扩张的趋势。
大家知道，现在土地非常热的，盖房子、建大的项目，应该说土地是不够用的，大家想了半天，最后
向海洋扩张。
本来海洋就是一个很大的储备。
可是如果不合理地利用的话，就会造成一些灾害性的后果。
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编辑推荐

《海洋功能区划研讨会论文集》由海洋出版社出版。
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